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「兩會」提案關注適切

港大副校長遴選風波及暴力衝擊
校委會的主角和幕後人物陳文敏，
在某報發表《但留清白在人間》的
文章，陳文敏引用于謙的詩句企圖
為自己貼金，但卻極具諷刺意味。
他以謊言為暴力行為開脫，收受黑
金至今仍未交代，不清不楚，奢談
清白乃恬不知恥，更難掩其不勝任

港大副校長的事實。
港大「1．26暴力再衝擊事件」，完全是去年暴力圍
堵事件的翻版，而且激烈程度有過之而無不及。連校

長馬斐森也強烈譴責學生圍堵校委的行動，表示不容
許有「暴民政治」（mob rule）。陳文敏卻以學生的
圍堵行為「絕對不是一個過分的要求」來為暴力開
脫，這與他為「佔中」暴徒開脫如出一轍。陳文敏多
次發表文章和言論公開支持違法「佔中」的暴力行
為，卻聲稱「佔中」期間那段日子他所發表的文章均
是呼籲各方冷靜對話。現在他又聲稱「自己從來主張
理性對話」，顯然謊話連篇、自欺欺人。
明代民族英雄于謙為官廉潔正直，「但留清白在人

間」是于謙託物言志，表達堅守高潔情操的決心。但
陳文敏收受黑金至今仍未交代，不清不楚。戴耀廷曾

向港大提供145萬元的「匿名捐款」，其中30萬元由
時任港大法律學院院長的陳文敏接收，陳文敏明知戴
耀廷交來的捐款是匿名者捐出，其來路不明且有違大
學接收捐款的指引，但他依然收下。
鑒於陳文敏包庇縱容戴耀廷不務正業，並為戴耀廷
《佔領中環－和平抗爭心戰室》一書撰序推介，令人
質疑他收下戴耀廷的匿名捐款存在對價關係，觸犯
《防止賄賂條例》。陳文敏收受「黑金」不清不楚，
卻奢談清白，如此恬不知恥，令人不齒。
陳文敏對自己因資格不逮及多項醜聞失意於副校長

寶座耿耿於懷，聲稱「博士學位和人事管理是兩種完
全不同的學問」，如此胡言亂語，只能是欲蓋彌彰。
陳文敏沒有博士學位，也沒有講座教授頭銜，學術
水平已難以服眾。港大教育學院副教授李輝曾經批評

陳文敏的學術成就低，論文引用率也很低。在陳文敏
任法律學院院長期間，港大法律學院「重政治、輕學
術」，不務正業，研究項目僅有46%達三星至四星的
「卓越標準」，遠低於中文大學法律學院的64%，更
有3%研究屬劣等的「U級」。因陳文敏管理能力不
逮，導致港大法律學院學術評級慘跌，但陳文敏卻腆
顏稱「博士學位和人事管理是兩種完全不同的學
問」，試問陳文敏的人事管理能力何在？
魯迅先生說「誠信為人之本」，弘一大師說「內欺

己，外欺人」，但陳文敏卻連「為人之本」都丟棄
了，以謊言為暴力開脫，收受「黑金」卻奢談清白，
對自己因資格不逮及多項醜聞失意於副校長寶座耿耿
於懷，他以「但留清白在人間」企圖為自己貼金，實
在是莫大的諷刺。

陳文敏為自己貼金諷刺之極 黎子珍

戴耀廷圖操控立會選舉 實在不自量力

戴耀廷充當反對派的狗頭軍師
曾經策動非法「佔中」的戴耀廷，最近又不甘寂寞，
企圖出來搞風搞雨了。日前他在《蘋果日報》刊載文
章，拋出所謂「雷動」計劃，鼓吹反對派要摒棄「意識
形態之爭」，組合成「非建制派」，全面參與今年的立
法會選舉，通過協調分配出選隊伍及安排選民配票，希
望把台灣民進黨大勝的經驗搬來香港，爭取在5區直
選、超級區議會及其他功能組別中，爭取35席以上，
即半數以上議席。
戴耀廷此舉與其所謂學者身份極不相符。可以說，從
過去策劃「佔中」到如今拋出反對派的選舉整合計劃，
已經充分暴露了他根本就不是一個學者，而是躲在大學

校園裡面，披上學者外衣的政客，更是反對派參與立法
會選舉工程的狗頭軍師。戴耀廷的職業是香港大學法律
學院的副教授，在大學裡領取優厚薪水，享受較高地
位，本來應該專心於教學及科研，以盡職責，這樣才不
辜負提供大學主要運作費用的納稅人及大學莘莘學子的
期望。但戴耀廷在法律學院前任院長陳文敏等人的庇護
之下，一方面拿着學校給予的高薪厚祿；另一方面卻不
務正業，在外面大搞與學者身份不相符的活動。戴耀廷
在前年發起「佔中」遭到慘敗，受到社會輿論的強烈譴
責，他本人也因在處理有關涉及「佔中」捐款時有嚴重
的違規行為，被港大有關部門調查並給予了處分。但戴
耀廷並沒有吸收教訓，而是在沉寂了一段時間之後又跳
出來，拋出其新的計劃，為反對派參選今年的立法會選

舉而出謀劃策，企圖通過操控選舉，達到其不可告人之
目的。

戴的計劃實乃不自量力和異想天開
據稱，戴某拋出的計劃有兩個重點，首先是要所有的

反對派政黨協調及限制出選名單數目，然後在操作上安
排選民配票，例如可以按選民的身份證號碼，平均分配
支持不同的泛民參選隊伍。戴某還分析了2012年立法
會選舉的得票情况，認為票數夠分，有機會可以在直選
中贏得23 席，並爭取在功能組別拿12席（即要再多拿
下醫學界、工程界、建築測量都市規劃及園境界這3個
議席）。這樣反對派就在立法會全部70個議席中佔有
一半地位，可以控制立法會，達到奪取立法大權，進而
用癱瘓特區政府的運作為要挾，進一步奪取行政權力，
令到香港特別行政區成為他們為所欲為的「天堂」。
但是，這只不過是戴耀廷的不自量力和異想天開之幻

想而已。先不說香港社會的主流民意不會讓戴某的陰謀
得逞，就是反對派內部對此也是不以為然。戴耀廷此次
不再使用「泛民」或者「民主派」的字眼，而是提出
「非建制派」來拉攏反對派合作。其實，就是把「佔
中」催生的「傘兵」打造成主流力量，其他主流派要讓
路給「傘兵」，送他們入立法會。這不過是把台灣民進
黨的選舉策略移植到香港。但這些所謂「台灣經驗」是

無法移植到香港的。一方面是兩地政治和社會情況有許
多不同，加上香港這些「傘兵」大都是一些只有空洞理
念，缺乏實幹經驗的人，不僅很難獲得多數選民認同，
連反對派本身，也有不少人並不支持其行為。

反對派各懷鬼胎不買戴某的賬
因為現在反對派主要政黨正在進行新老交替，但面臨

青黃不接的問題。相反「傘兵」在去年的區議會選舉鋒
芒初露，已經搶走了反對派主流政黨第二梯隊的風頭，
若果「傘兵」代表反對派出選，他們控制了票源，把選
舉資源和地區樁腳通通收歸自己，就會出現「劉備借荊
州，有去無回頭」的局面。所以，反對派主流政黨都認
為戴耀廷的「雷動」不可行，只不過是給戴留一點面
子，嘴上說可以考慮而已。實際上，香港的反對派政黨
絕對不敢讓出政治空間給「傘兵」，因為反對派政黨明
白，一旦「傘兵」上台，等同自己被邊緣化。反對派的
政黨和團體各懷鬼胎，各自有政治利益盤算，根本不可
能協調合作，也不會買戴耀廷的賬，「雷動」計劃不過
是空中樓閣而已。
「螞蟻緣槐誇大國，蚍蜉撼樹談何易」，戴耀廷挖空

心思拋出「雷動」計劃，只能進一步暴露其假學者、真
政客的醜陋嘴臉，無論其吹噓得多麼天花亂墜，都將會
像違法「佔中」行動那樣，逃脫不了最終失敗的下場。

徐 庶

「佔中三丑」之一的戴耀廷「潛水」一段時間後，近日又蠢蠢欲動，企圖復出並提出所謂
「雷動」計劃，鼓吹非建制派（實為反對派）要在今年的立法會選舉搶佔35個議席，即分區
直選要奪取23席，功能組別取得12席，這樣反對派就可以控制立法會，繼而廢除特區政府
的「武功」，達到變相奪權之目的。由策劃「佔中」到推出「雷動」，暴露出戴耀廷不僅是
「顏色革命」的狂熱搞手，更企圖扮演反對派的幕後軍師，與其所謂學者的身份根本不相
符。但是，無論戴耀廷如何絞盡腦汁、挖空心思，所推出的計劃都屬異想天開，實在是不自
量力，注定徒勞。

黑白廣告不吉利 新思維換補選廣告
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）踏入2月份，立法會新界東補
選進入「大直路」階段，主打「第三路線」的「新思維」，前
晚煞有介事形容「選情嚴峻，事態緊急，必需立即作出重新部
署」，引起黃成智是否退選的揣測。原來他們只是於昨日公佈
更換選舉廣告，而現時負責設計和宣傳的團隊也要大換班。
「新思維」主席狄志遠稱，原有廣告用上黑白色調，在農曆新
年顯得不吉利，被支持者、前黨友甚至兒子批評。

狄志遠：子從英國來電批評
黃成智的原有廣告用上黑白色調，其中一個更以「苦瓜」作
主題。狄志遠昨日解釋，原設計是集體構思，希望帶出「浪
漫效果」，但最近收到支持者及前黨友批評，指廣告未能配
合臨近的農曆新年氣氛，亦不能凸顯「第三路線」。他又坦
言曾在晚上看到橫額，感到「有少少咩」，兒子也從英國來
電批評。
他又稱，今次選舉工程「處處碰壁」，向支持者鞠躬道歉，又
宣佈負責設計和宣傳的團隊大換班，並由副主席廖添誠作選舉總指
揮，秘書長黃俊瑯作選舉統籌。
新界東補選候選人還有周浩鼎、楊岳橋、方國珊、梁天琦、

梁思豪及劉志成。

談兩地通報機制 黎棟國：續溝通保有效
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港「銅鑼灣書
店」股東李波等人報稱「失蹤」事件多番被反對派
炒作，聲稱香港警方和內地部門的通報機制失效。
保安局局長黎棟國昨日就兩地通報機制，向公民黨
立法會議員郭家麒作書面答覆。黎棟國表示，由
2001年1月1日至2015年12月底，內地機關向港
方通報共12,038次，涉及9,409名港人，其中超過
70%在10日內完成，而大部分均在15日內完成。
黎棟國還表示，特區政府在收到內地港人的求助
後，會因應個案提供適當支援，包括探訪當事人、
聘用內地律師等。

逾70%通報在10日內完成
黎棟國在書面答覆中指出，自2001年1月1日內

地與香港居民在對方境內非正常死亡及被採取刑事
強制措施的通報機制實施，至2015年12月底，內地
機關（即公安部警務合作聯絡官）向港方通報共
12,038次，涉及9,409名港人。而同期香港通報單位
向內地作出了共36,140項通報，涉及37,302名內地
居民。

黎棟國還表示，在過去五年，內地對香港居民採
取強制措施的個案大都涉及詐騙、走私、危險藥物
及盜竊等罪行，涉案地點主要在廣東省，共涉及
3,370名港人。他補充，不論發生在何省市，所有個
案均經由指定內地通報單位（即公安部警務合作聯
絡官）通報。此外，內地對香港所作出的通報中超
過70%在10日內完成，而大部分均在15日內完成。
黎棟國續說，設立通報機制之目的，是讓當事人

的家人能盡快知悉有關情況。故此，香港警務處收
到內地機關的通報後，會即時嘗試聯絡當事人的家
人。若家人願意，可聯絡特區政府駐內地的辦事處
或入境事務處協助在外香港居民小組。特區政府駐
內地辦事處及協助在外香港居民小組在收到內地港
人的求助及有關個案資料後，會因應個案的性質、
情況和求助人的要求，提供適當支援。根據經驗，
這些協助可包括向內地有關當局轉介家人的特別要
求（如探訪當事人），及提供有關聘用內地律師的
資料等。
黎棟國最後表示，特區政府與內地當局會就通報

機制保持溝通，不時交換意見，使機制有效實施。■舊廣告（下）惹批評，新思維換新廣告（上）。
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民主黨將於本月25日舉行一年一度的黨慶
酒會。一如往年，民主黨領導層「玩杯
葛」，刻意將特首梁振英、教育局局長吳克
儉和發展局局長陳茂波剔除在邀請名單外，

近日更流出「梁振英如何渴望出席，民主黨亦不會作出邀
請」此等傳言。有特區政府消息人士昨日透露，事件根本
不存在「渴望與否」，而是「政治倫理」的問題，批評民
主黨選擇性邀請特區管治團隊，擺明「搞分化」，令獲邀
的司局長左右為難，因此梁振英決定採取主動，向民主黨
中人示好，提出願意出席活動。

自抬身價 竟稱CY「渴望出席」
消息人士昨日表示，近日「梁振英渴望出席民主黨黨

慶」的傳言甚囂塵上，更被反對派演繹成為「渴望出席
到流口水」般，但事實並非如此。該人士指出，梁振英
說「只要民主黨願意邀請，任何條件都會出席」，主要
是基於民主黨過去不斷要求他下台，「若民主黨對現今
管治團隊如此不滿，為何又選擇性地邀請多名司局級官
員出席，完全是分化特區政府管治團隊。」此外，民主
黨更不斷向傳媒放風，詳列哪些官員答允出席、哪些拒
絕出席，還要詳列缺席的理由，令人有一種「被公審」
的感覺。
該人士續指，民主黨今年重施故伎，只欲每天能夠爭

取見報，但就令忙碌的司、局長們不勝其煩，梁振英為
化解這個困局，於是決定主動向民主黨提出願意出席黨
慶，提出就算屆時有示威或任何侮辱性對待也不會介
意，還派出經常在立法會與議員接觸的同事與民主黨
「摸底」，但民主黨最終的回覆仍然是「不作邀請」，
近日還流出很多傳言，才令梁振英不得不在行政會議前
作出回應。
直到昨日為止，回覆不會出席民主黨黨慶的特區官

員，包括政務司司長林鄭月娥、商務及經濟發展局局
長蘇錦樑、保安局局長黎棟國和民政事務局局長劉江
華等。
食物及衛生局局長高永文表示，要視乎屆時有否其他公

務安排，再作決定。而財政司司長曾俊華、律政司司長袁
國強、運輸及房屋局局長張炳良和政制及內地事務局局長
譚志源則未有回應。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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人代委員努力履職
每年全國「兩會」期間，代表、委員均會關注國家

發展的不同議題並以提案等形式提出意見。據了
解，今年港區代表和委員的關注點十分廣泛。其中，
人口和經濟政策方面，中國進入老齡化、鼓勵生育的
發展階段，如何從體制、資源等方面切實加強對育齡
婦女的保障，特別是保障其就業權益，將國家政策落
到實處，「兩孩」政策對社會和經濟的影響將受到關
注。此外，如何進一步加快經濟體制改革、調整經濟
結構、轉變發展方式，國家應對目前經濟發展速度放
緩及面臨下行壓力有何策略，國企改革情況如何等，
亦是焦點所在。
國家食品安全方面，有代表和委員便建議加強原材料

追溯及檢測機制、以法例監管食物標籤、加大懲罰力度
等，提高產品質量，增強人們對中國食品，日用品及普
通產品的信心，提升中國產品的形象。藥物安全方面，
則特別關注兒童使用成人減劑量問題，建議完善藥物標
籤標識制度，加強對違反《藥物管理法》行為的懲處力
度。

港在「一帶一路」角色成焦點
香港和台灣方面，關注點包括香港在國家「十三五」

規劃與發展中的定位、「十三五」規劃強化現代服務業
發展的具體措施、兩岸關係未來發展的趨勢及香港如何
配合國家推動兩岸和平發展、「一帶一路」具體實施方
案和香港能夠扮演的角色等。有港區代表委員便建議，
國家可充分發揮香港金融業優勢，並積極推動發展與沿

線國家的國際關係，服務「一帶一路」戰略，建議邀請
發改委介紹「一帶一路」戰略啟動後國內外的實施情
況；通過廣東自貿區制度創新和平台建設，加強粵港澳
合作。
金融和產業方面，關注點包括在「供給側」改革中，

進一步發揮銀行業作用，推動金融業改革與產業轉型相
結合，促進經濟健康發展；建立健全配套機制和措施，
穩步推進利率化改革；「互聯網+」對傳統產業的影響
及對策等。
法治方面，港區代表和委員關注全面落實依法治國方

略。當中包括如何避免「上有政策、下有對策」；如何
破解生效判決執行難問題，提升法院判決公信力等，建
議進一步完善司法制度，推進依法施政，加強廉政建
設，實現反貪腐的制度化，建議請「兩高」重點介紹反
貪工作和今後工作路向。

倡增港人對祖國認同
港人國家意識亦受到港區代表和委員關注。有代表委

員提出，增強港人對國家的認識，培養港人的民族自豪
感和對祖國的認同感，進一步發展壯大堅定的「愛國愛
港」力量，並廣泛普及和堅決執行有關規定，正確理解
基本法和貫徹「一國兩制」；進一步加強內地和香港青
年間的交流，讓香港年輕人加深對內地的了解，增強對
國家的認同。亦有意見建議在香港深入推動開展抗日歷
史教育，促使特區政府在香港設立永久性的歷史展覽
館。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）第十二屆全國人民代表大

會第四次會議和政協第十二屆

全國委員會第四次會議，將分

別於下月5日和3日在北京開

幕。據悉，積極準備出席全國

「兩會」的港區代表、委員們

關心關注的主要問題，涵蓋國

家經濟體制、食品安全和金融

產業等方面。不少港區代表和

委員的提案還提到香港在國家

「十三五」規劃與發展定位、

促進港人正確理解基本法和貫

徹「一國兩制」、促進香港青

少年的國家認同感等。議題均

反映國家和香港面對的最新情

況，顯示人大代表和政協委員

努力履行好監督和民主監督的

職責。


